

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 07.11.2016
Dezernat VI	Amt Amt 61	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

I N F O R M A T I O N

I0278/16

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	29.11.2016	nicht öffentlich
Stadtrat	08.12.2016	öffentlich

Thema: Fahrradparkhaus am Magdeburger Hauptbahnhof

Der Stadtrat hat mit Beschluss-Nr. 746-022(VI)15 vom 07.12.2015 (DS0137/15/40 „Haushaltsplan 2016 - Fahrradparkhaus am Hauptbahnhof“) interfraktionell beschlossen: „Im Hinblick auf die Notwendigkeit sicherer und ausreichender Abstellanlagen für Fahrräder wird der Oberbürgermeister beauftragt, ein Konzept zur Einrichtung und zum Betrieb eines Fahrradparkhauses erstellen zu lassen“.

Daraufhin wurde ein externer Dienstleister zur Erstellung einer „Machbarkeitsstudie für ein Fahrradparkhaus im Bereich des Magdeburger Hauptbahnhofs“ beauftragt. Die Kosten der Machbarkeitsstudie sind für die Nahverkehrsservice Sachsen-Anhalt (NASA) GmbH förderfähig. Unter Einbezug der NASA GmbH wurde die Aufgabenstellung bzw. der Inhalt der Machbarkeitsstudie erstellt. Dadurch beteiligt sich die NASA GmbH an den Gesamtkosten. Inhalt dieser Machbarkeitsstudie ist:

- Ermittlung des Nutzerpotenzials und der Zahlungsbereitschaft gesicherter Abstellplätze auf Grundlage von Zählungen und Befragungen
- Schätzung des Flächenbedarfs und Berechnung der Investitionskosten nach Erfahrungen bestehender Fahrradparkhäuser (derzeit in Bearbeitung, daher nachfolgend Schätzung)
- Bewertung potentieller Standorte (detailliertere Betrachtung potenzieller Standorte derzeit in Bearbeitung)
- Entwicklung eines Betriebskonzepts mit Abschätzung der Wirtschaftlichkeit des Betriebs (derzeit in Bearbeitung)
- Darstellung möglicher Betriebsformen (derzeit in Bearbeitung)
- Erstellung eines funktionalen Raumkonzepts (3D-Darstellungen) (derzeit in Bearbeitung)

Damit soll eine Grundlage für eine Grundsatzentscheidung für das weitere Vorgehen geschaffen werden.

Aufgrund der noch abzuschließenden Bearbeitung der Machbarkeitsstudie, mit dem beinhalteten Betriebskonzept, kann noch kein Endergebnis vorgestellt werden. Gleichwohl wird ein Zwischenergebnis präsentiert (siehe Anlage).

Als weitere Arbeitsschritte werden die Punkte Entwicklung des Betriebskonzepts, die Darstellung möglicher Betriebsformen sowie das funktionale Raumkonzept vom externen Dienstleister bearbeitet. Nach Abschluss der Bearbeitung soll eine Drucksache zum Fahrradparkhaus am Magdeburger Hauptbahnhof als Entscheidungsgrundlage dem Stadtrat voraussichtlich im zweiten Quartal 2017 vorgelegt werden.

Dr. Scheidemann
Beigeordneter für Stadtentwicklung,
Bau und Verkehr

Anlage: Zwischenergebnis „Machbarkeitsstudie für ein Fahrradparkhaus im Bereich des Magdeburger Hauptbahnhof“